

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
 Condé de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... 4'50
 Unión postal, un año... 36'00
 Anuncio y comunicados a precios convencionales. Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Faustino y Saturnino mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Apolonio, Cecilio y Jeremías mrs.

Apostolado de la Oración
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 INTENCION GENERAL PARA FEBRERO
 Las madres cristianas

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 ¡Oh Jesús mi! por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco en especial para que las madres cumplan su deber con heroísmo cristiano.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Rogar por las madres, para que sean verdaderamente cristianas.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita á la Asunción de Nra. Señora, en la Catedral.

Cultos para hoy
 CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Nazareth, siendo las horas de manifestación por la mañana de ocho á once y por la tarde de tres y cuarto á siete.

Escuelas laicas

De la sesión del lunes separamos una cuartilla para colocarla aquí, en lugar preferente:

«El general Luque lee párrafos de un libro que sirve de texto en una escuela laica de Barcelona, titulado *Correspondencia escolar. El defensor de la moral*, el cual libro causa estragos en Cataluña con sus ataques al sentido común y al sentido patrio. Dice este libro que los húsares son grandes militares, pero hombres como los demás á los que se les adorna con vistosos galones. Se les llama *héroes* con marcada ironía. Esto se pone en boca de un niño de diez años, al que contestó otro de la misma edad, diciendo que los húsares mantienen el orden durante las huelgas en las puertas de las fábricas y que ayudan á la Guardia civil en su tarea de matar mujeres y niños.

Lee otro párrafo en el que se afirma que los símbolos de la Patria son trapos de color que representan la miseria y la tiranía.

Esto—añade el general—está escrito por los que se llaman intelectuales.»

Agradecemos al general Luque el descubrimiento, aunque, á decir verdad, para nosotros la noticia no es nueva ni puede sorprendernos.

Sabemos quienes son los que más empeño muestran en la creación de escuelas laicas. En esta ciudad hemos visto constantemente á los anticlericales trabajar sin descanso para conseguir su implantación, en cuya labor les han ayudado con bastante notoria é inconsciencia los republicanos, que tienen el mal gusto de echárselas de descreídos.

El socialismo es antimilitarista por postulado necesario de su existencia. Allí donde sienta su planta, para poder prosperar, para llegar al triunfo de sus locuras, tiene que combatir de frente al Ejército para poderlo vencer el día de la lucha.

De ahí que cuanto del socialismo recibe vida y aliento, como muchas escuelas laicas, está inficionado y es propagador de ese odio antimilitarista que es uno de sus dogmas.

Y eso aparte, en ningún otro terreno pueden germinar mejor tales ideas que en las escuelas laicas. Se ha abo-

nado aquel terreno cuidadosamente para que arraigue toda suerte de semilla malsana.

No educado el corazón del niño en la dulzura de la moral cristiana, entregado á sí mismo, á las exigencias de sus nacientes pasiones ó de su instinto rebelde, lógico es que en sus entrañas fructifique el sentimiento egoísta que le lanza contra todo freno, disciplina y autoridad, que le contengan dentro de los límites de una sociedad bien organizada, cuyo fin sea algo más importante que el de gozar de la vida como bestias, en una egolatria embrutecedora, y morir también, como las bestias, sin más responsabilidades ni merecimientos.

En las escuelas católicas no puede ser posible esa propaganda antimilitarista.

La sujeción moral que empieza en el acatamiento del Supremo Hacedor y hace descender de su omnipotencia divina los lazos invisibles con que la humana autoridad se levanta por encima de los hombres para imponerles el debido respeto, inspira esa necesaria sumisión al brazo armado, que debe ser sostén y defensa de la sociedad cristiana, en cuanto ella realiza el bien social mediante el imperio de la verdad y de la justicia.

Y he aquí por dónde esos modernos y desdichadísimos innovadores que pretendiendo sepultar rancias creencias por juzgarlas incompatibles con la actual civilización, han abierto escuelas laicas, no han hecho otra cosa que facilitar la propaganda socialista y ácrata, y, por ende, antimilitarista, que encuentra en tales escuelas el más favorable ambiente para que allí se desarrollen y prosperen sus funestísimas enseñanzas.

X.

La Conferencia de Algeciras

Francfort 13.—Comunican de Berlín á la *Gaceta* de esta ciudad que hace quince días M. Revoil manifestó á M. Radowitz el propósito de confiar la policía en Marruecos á Francia junto con España, dando luego á entender que una tercera potencia podría fiscalizar el funcionamiento de la policía.

Poco tiempo después Alemania propuso que se discutiera en primer término el proyecto de confiar la policía al Sultán, organizándola por medio de oficiales pertenecientes á un pequeño Estado como Suiza ó Holanda y confiando su fiscalización á los representantes de las grandes potencias.

En caso de que Francia rechazara las proposiciones de Alemania, ésta presentaría en segundo término el proyecto de confiar la policía en los diversos puertos á cada una de las potencias que están dispuestas á hacerlo con arreglo á un programa común.

Tales son los proyectos que deben ser objeto de discusión en Algeciras y si fracasan Francia habrá de formular otras proposiciones.

La puerta de Marruecos quedaría cerrada si únicamente Francia adquiriese la influencia y eficacia sobre la administración marroquí y Alemania no lo consentiría.

—Berlín.—La *Gaceta de la Alemania del Norte* censura los artículos del *Temps* y cree que pocas personas incluso en Francia, participan de la manera de ver consignada en dichos artículos.

El mismo periódico afirma que las referidas manifestaciones no están inspiradas por el amor á la paz, ni por el espíritu de conciliación.

—París.—Durante el curso de la visita que hoy ha hecho al presidente del Consejo de ministros, M. Rouvier, el embajador de Alemania, prin-

cipe Radolin, no le ha sometido ninguna nueva proposición acerca de la cuestión marroquí, lo que indica que las negociaciones deben continuar en Algeciras.

YUAN-SCHI-KAI.

Cuando en el año 1898 el joven Emperador de la China, ávido de reformas, quiso destruir el poder de la Emperatriz viuda, llamó en su ayuda á Yuan-schi-kai, general de brigada, estacionado entonces en el Sudoeste de Tientsin, persona cuyo único mérito por aquella época consistía en mandar el cuerpo de ejército estacionado mas cerca de la capital. El plan fué apoderarse de la Emperatriz viuda é internarla en la isla situada en medio del lago de los lotos. Pero con juicio certero reconoció Yuan-schi-kai lo peligroso de esta empresa; comprendió que, aun saliendo airoso de su empeño, sería inevitable una revolución, puesto que el actual Emperador no es descendiente directo de su antecesor, y, por lo tanto, siguiendo los usos chinos, no tiene ningún derecho al trono, mientras que, según la Constitución, tiene derecho la emperatriz viuda de seguir gobernando hasta que nazca un heredero al trono de la estirpe del actual Emperador. Pero éste no tiene herederos hasta el presente, ni esperanzas de tenerlos, de modo que con la muerte ó la abdicación de la Emperatriz viuda quedará confirmada definitivamente la extinción de la dinastía manchuriana, y el más arrojado de los paladines del Imperio será quien se apropiará el gobierno y añadirá su trono con las bayonetas del ejército.

Así lo comprendió Yuan-schi-kai, y en lugar de prestar ayuda al joven Soberano, se decidió á descubrir á la Emperatriz viuda el plan de éste, evitando así una revolución palaciega. La consecuencia fué que el Emperador quedó encerrado en la prisión que había preparado para su madrastra, y el modesto brigadier ascendió en el transcurso de dos años á gobernador, virrey y generalísimo de los ejércitos unidos de Petchili, Schantung y Hupek, de manera que actualmente reúne bajo su mando el ejército más poderoso del Norte de la China. En su vida privada tiene grandísima semejanza con el antiguo Khedive Ismail Bajá. Tiene actualmente 55 años, es de estatura mediana, fornido, sin ser grueso, sumamente ágil y fogoso, cosa rara sima en un chino.

Se asegura que es de puro origen chino y aunque el aspecto y el carácter suyo recuerdan mas pronto la descendencia mongola, es de inteligencia despejada, sin tener, empero, verdadera ilustración científica ni literaria. Puede calificarse de hombre de la suerte, cuyas verdaderas intenciones, sin embargo, es difícil juzgar hoy por hoy.

Yuan-schi-kai, lo mismo que su encarnizado enemigo el general Ma-luno-pau, se disputan el favor de la Emperatriz viuda, cuyos sentimientos hostiles hacia el Emperador son conocidos, y ambos esperan apoderarse después de la muerte de aquella, de la rica herencia de la dinastía manchuriana. No cabe duda de que de semejante lucha saldría vencedor Yuan-schi-kai (si es que antes no perece asesinado), y entonces se decidiría el problema de si la China, al igual que el Japon, sabrá en una rápida evolución conquistarse un puesto entre las grandes potencias.

Una dinastía, amante del progreso, podrá conducir á la China á un desarrollo inesperado; pero este progreso y esta civilización, según opinión del estadista japonés Okuma, los podrá recibir la China únicamente de manos del Japon, y éste á su vez, ha de procurar tener por aliado á la China si no quiere, en lo futuro, recibir desengaños por parte de la diplomacia europea, como los que acaba de sufrir á raíz de sus victorias.

Yuan-schi-kai se ha mostrado hasta el presente amigo de los japoneses y favorable á la empeñada acción de éstos en la China, pero sin llegar por eso el extremo de despertar las sospechas de la diplomacia europea. En realidad no simpatiza ni con los unos ni con los otros. Mantendrá un buen acuerdo con los europeos á fin de asegurarse su apoyo para un golpe de Estado eventual y es, por otra parte, el único que tendrá la necesaria perspicacia para proteger con todos los medios de vida á los extranjeros establecidos en la China á fin de sacar de ella todo clase de provecho, hasta que llegará el día en que su Imperio se encuentre lo suficientemente fuerte para poder deshacer todos aquellos convenios con Europa, tan humillantes para el orgullo nacional, y pedir la igualación con la raza blanca, como aca-

ba de obtenerla el Japon, sin que Europa hubiese experimentado por esto gran detrimento.

El Cardenal Perraud

París 13.

Ha fallecido el Cardenal Perraud Obispo de Autun.

He aquí algunos datos relativos á las circunstancias en que se declaró la enfermedad que ha causado la muerte del eminente Cardenal.

El 31 de enero el Cardenal fué á hacer una cariñosa visita á los ancianos que con tan solícito esmero cuidan las Hermanitas de Auxerres.

La sala de los ancianos estaba á una temperatura muy elevada. Cuando salió, el aire era muy frío y esta brusca transición determinó en el Prelado una congestión pulmonar.

Los médicos diagnosticaron una pulmonía doble.

El mal se desarrolló con tal rapidez, que los ciudadanos más energicamente aplicados no pudieron atajarle.

Ayer, en el momento en que se iba á proceder á hacer el inventario de la Catedral de Autun, el Prelado se agravó. La noticia influyó poderosamente en su ánimo. A las cuatro le fueron administrados los Santos Sacramentos, y á las nueve sucumbió sin haber perdido un solo instante el conocimiento.

Se recuerda la elocuente protesta de este Prelado contra el acto de apostasía realizado por el Gobierno.

El Cardenal Perraud era una de las personas más eminentes del Episcopado francés.

En 1865 fué nombrado profesor de Historia de la Sorbona.

El 10 de enero de 1874 fué nombrado Obispo de Autun, y desde entonces continuaba al frente de su diócesis.

Ha publicado un gran número de obras de profunda erudición y alta filosofía; son obras de mérito extraordinario, escritas también por él, *L'Oratoire de France au XVII et XIX siècles* y el soberbio estudio titulado *Richelieu évêque, théologien et protecteur des lettres*, así como la obra titulada *Panegirique de Jeanne d'Arc*.

Su muerte ha producido en toda Francia honda emoción.

Asociaciones obreras MEDIOS DE SOSTENIMIENTO

Para que una Asociación obrera pueda realizar la variedad de sus fines, es necesario que cuente medios necesarios para su cumplimiento.

La determinación de la calidad y cantidad de dichos medios y su acomodamiento á la satisfacción de las necesidades de la Asociación, ha de constituir uno de los principales trabajos que deben preceder á su establecimiento.

Sustento el criterio de que una Asociación obrera no debe cumplir más fines que aquellos que permiten realizar los medios de que dispone.

Y entiendo que como *medios económicos* de sostenimiento de una Asociación obrera no deben considerarse más que aquellos que aportan los socios activos y cooperadores en sus cuotas reglamentarias.

Impónese la necesidad de fijar al totalidad de *ingresos* de que una Asociación obrera pueda disponer, cuando inicia su fundación, cuidando de que aquéllos sean efectivos y tengan carácter fijo y reglamentario.

A esa totalidad de *ingresos* ha de acomodarse la *vida* de la Asociación, no traspasando los límites de su acción ni fundándose en imaginativas prevenciones económicas que muy fácilmente pueden resultar fracasadas.

La determinación de los *ingresos* se hará mediante la formación de un presupuesto, en el que se comprenderán todas aquellas cifras que, como seguras, puede disponer la Asociación.

Al presupuesto de *ingresos* se acomodará el de *gastos*, formado por la totalidad de *despidos* que ocasionará la realización de los fines que la Asociación se propone cumplir.

Mediante la práctica de este procedimiento se consigue la doble ventaja de evitar los fracasos económicos de consecuencias lamentables y de lograr

que la Asociación aparezca como el resultado efectivo del esfuerzo individual de los asociados, que moviendo sus fuerzas morales y auxilios económicos consiguen satisfacer recíproca y alternativamente aquellas necesidades que solos y aislados en modo alguno podían alcanzar.

Tiene este sistema otras ventajas grandes y es que con su práctica se logra favorecer el progreso y mejoramiento de la Asociación.

Cuando ésta por la acción bienhechora de sus fines y que por la influencia de sus iniciativas consigue aumentar el número de sus asociados, y naturalmente se elevan los *medios* de vida, entonces surge como lógico resultado el engrandecimiento de la Asociación, ya por ampliación de los fines que debe realizar, ya por perfeccionamiento de los que satisficía.

Por este sistema se logra, lo que yo creo debe ser el ideal de la Asociación obrera, y es que iniciándose en sus más sencillas manifestaciones, llegue á su más perfecto desarrollo por acción propia en la eficacia de sus fines y como resultado del entusiasta apoyo de sus asociados.

El procedimiento contrario al que nosotros defendemos es peligroso y perjudicial.

Fundar una Asociación con recursos imaginativos y contando con el desprendimiento y caridad de media docena de socios protectores, es lamentable error que está expuesto á tristes resultados.

Cuando se agota la liberalidad de los sostenedores de las Asociaciones así constituidas; cuando se ven privadas de recursos extraordinarios, decrecen lastimosamente, se las ve faltas de energías, desarrollando una vida lánguida y empobrecida.

Y no hay nada de tan peligrosas consecuencias para la acción social católica como una Asociación que inicia su vida con derroche de actividad, y que lenta, paulatinamente, decrece, hasta quedar reducida á un centro estéril en sus iniciativas y empequeñecido en sus finalidades.

Tienen estas Asociaciones el grave inconveniente de que fomentan la inscripción de *socios corporales*, que son aquellos que, siendo obreros y figurando como socios activos, únicamente forman parte de la Asociación en cuanto pueden aprovecharse de los beneficios económicos que puede reportar y no están identificados con sus elevadas aspiraciones de orden moral más que con hipócrita apariencia.

Y esos *socios corporales* dañan la obra regeneradora de la acción social, por que permanecen afiliados á las Asociaciones mientras éstas les proporcionan beneficios, y las abandonan en cuanto no pueden disfrutar de sus ventajas materiales.

Terminamos estas cuartillas reproduciendo las afirmaciones hechas en su comienzo, de que las Asociaciones obreras no deben aspirar á realizar más fines que aquellos que permitan los *medios* reglamentarios de que disponen.

JOSÉ DE POSSE Y VILLELGA.

INFORMACION

En el Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana.

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los *Boletines oficiales*.
- 3.º Sorteo de señores vocales asociados que han de formar la Junta municipal.
- 4.º Contestación al interrogatorio de la Comisión extraparlamentaria para la supresión del impuesto de Consumos.
- 5.º Dictamen de la Alcaldía proponiendo la construcción de cloacas en las calles de León y Mar y transversales entre esta y Real.
- 6.º Idem Id. dando cuenta de haber adquirido unos impresos para secundar la campaña del Patronato de Cataluña contra la Tuberculosis.
- 7.º Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en el mes de enero.

Calmada la efervescencia de los pasados días, ayer se presentaron a sus antiguos principales gran número de peones y carreteros declarados en huelga, como prueba de compañerismo hacia los toneleros.

Algunos volvieron a ocupar las plazas que habían abandonado voluntariamente pero otros se encontraron con que sus puestos estaban ocupados por los que en estos días de apuro para los comerciantes, no tuvieron inconveniente en prestar sus servicios.

Se trabajó en el muelle y en los almacenes, no ocurriendo incidente alguno por fortuna.

Hoy termina la función de Cuarenta Horas en la iglesia de Nazareth, dando comienzo mañana en la de San Miguel, siendo las mismas las de Exposición y reserva.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy el pago siguiente:

Arrendataria de contribuciones, pesetas 17.495'09.

El beneficiado de esta Catedral Rdo. D. Faustino Font, sigue en estado grave, aunque ha experimentado una ligera mejoría.

Según noticias que se nos han comunicado, ayer a las cuatro de la madrugada, entregó su alma a Dios, después de haber recibido los Sacramentos con gran fervor, el señor cura párroco de Cerviá, Rdo. D. Isidro Gual Querol.

Era natural de Santas Creus y tenía la edad de cuarenta y cuatro años.

R. I. P.

Todos los telegramas que se reciben de las provincias del Norte, dicen que continúa el temporal de nieve. Se teme que cuando se acentúe el deshielo ocurran grandes inundaciones.

Varios trenes están detenidos.

En distintos puntos han tenido que suspenderse las obras en carreteras y caminos vecinales.

La Unión velocipédica está organizando la carrera que tendrá lugar el día 16 de abril de Barcelona a Tarragona, pasando por Sitges y verificando el regreso por Villafranca, Rubí y Tibidabo, donde terminará.

Para la copa del Sportsmen's Club se han encargado máquinas de diferente fuerza, siendo muchos los carreristas.

El domingo último cayó sobre los montes de Prades una regular nevada. El viento, que soplabá con violencia de huracán, la arremolinó en los parajes abrigados, haciendo algunos caminos intransitables.

El próximo sábado 17 se instalará en la villa de Riudoms la Adoración Nocturna del Santísimo Sacramento, a cuyo efecto se trasladarán a aquella villa comisiones de distintas secciones nocturnas de la diócesis, especialmente de esta ciudad y de la de Reus; el sermón estará a cargo del M. I. Sr. D. Cayetano Sentís. Esperamos que la función religiosa resultará solemne.

Dice un periódico de Perpignan que el día 9 de los corrientes fue detenido por un comisario de policía en Cerbère el conocido anarquista Abelardo Saavedra, quien viajaba con nombre supuesto y salió de Barcelona el día 8, después de ser detenido y de ser pue to en libertad en vista de que ningún cargo resultaba contra él.

Saavedra ha sido trasladado a Perpignan, desde donde, según se cree, será expulsado a España, pues se teme que su viaje esté relacionado con la proyectada huelga general del 1.º de mayo.

El alcalde de Zaragoza ha dictado el bando acostumbrado de Carnaval, en el cual se consigna la novedad de que todos los que usen disfraz de sexo distinto, satisfarán un arbitrio de 5 pesetas.

¿No se podría hacer aquí lo mismo?

El coche correo que hace el servicio entre Vinaroz y Morella, estuvo durante la penúltima madrugada en inminente peligro de precipitarse a un barranco por la fuerza del huracán reinante. Gracias a los esfuerzos de los conductores del vehículo, de los pasajeros y de la guardia civil, se pudo evitar una catástrofe.

Le mos:

Si bien por ministerio de la ley este año no hay alistamiento, los mozos procedentes de los reemplazos de 1903, 1904 y 1905 que están sujetos a la revisión de exenciones y excepciones, habrán de presentarse ante el Ayuntamiento el primer domingo de marzo próximo, donde deben prescitar los documentos oportunos para ser clasificados nuevamente.

El director general de la guardia civil ha dirigido una circular a los jefes y oficiales del instituto, recordándoles la obligación de negarse a prestar auxilio cuando se trate de la realización de fines particulares políticos que menoscaban la influencia del Cuerpo y rebajan su prestigio.

Individuos de la brigada municipal empezaron ayer a podar el arbolado de la Rambla de San Juan.

El fiscal de la Audiencia territorial de Barcelona Sr. Díaz Guijarro, conferenció anteayer tarde con el señor gobernador civil para manifestarle que ha denunciado al Juzgado correspondiente, unos cuantos miles de ejemplares de varias novelas de dudosa moralidad.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

Telegrafían de Valencia: «Anteayer se presentó en esta capital un caballero que hizo creer á cuantos le hablaron que era el príncipe de Battenberg, circulando poco después la versión de que era un ayudante del rey de Inglaterra.

Este caballero salió ayer para Reus, y ha resultado ahora que ni es príncipe ni capitán de la Marina británica, sino un insignificante timador llamado John Berephice, que ha sido detenido en Reus por disposición del gobernador civil de Valencia.»

Según noticias, no se trata de un timador sino de un desgraciado oficial de la marina inglesa que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Las alumnas que desean tomar parte en los exámenes de Reválida de los distintos grados y planes que se verificarán en Barcelona en los días 22, 23 y 24 del actual, deberán solicitarlo por instancia, escrita de puño y letra de la interesada, en los impresos que del 12 al 20 se facilitarán en la secretaría de la Escuela.

Las alumnas cuya certificación de nacimiento no obre en dicha dependencia, deberán unirla á la solicitud.

Después de una buena comida el estómago anhela una taza de buen café; para conseguirlo es de todo punto necesario que sea café Tupiamba. De venta en la Panadería Barcelonesa, calle de la Unión, 19.

Los tradicionalistas han dirigido telegramas de felicitación á la madre de D. Carlos de Borbón, doña María Beatriz de Austria-Este, que cumplió ayer 82 años.

Y. Reus Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una. Grátis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez.

Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

Se ha recibido en la Administración de Hacienda una real orden por la que se aumentan las escalas graduales del impuesto de cédulas personales con una clase de cédula que se denominará especial, y cuyo importe será de 200 pesetas para los que paguen anualmente por una ó varias cuotas de contribución directa, excluyendo los recargos, más de 10.000 pesetas, ó por alquileres de fincas que no se destinen á industria más de 10.000 pesetas en Madrid, ó más de 8.000 en las demás capitales ó poblaciones. El cónyuge de quien pague cédula de dicha clase, ó de las cuatro primeras comprendidas en la referidas tarifas, deberá pagar por razón de este impuesto el 25 por 100 del importe de aquéllas y sus recargos, siempre que no le corresponda proveerse por otro concepto de cédula de clase superior.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.

Relogería Rigau.

CARNE ARGENTINA

Expenderán exclusivamente carne de novillo de la República Argentina las carnicerías siguientes:

- José M.ª Juval, Mercería, núm. 8.
- Juan Gaspar, Cos del Bou, núm. 24.
- Antonio Rosich, Cos del Bou, núm. 18.
- Juan Basora, Cos del Bou, núm. 11.
- Concepción Parellada, plaza de la Fuente núm. 24.
- Carmen Segura, calle de la Paz número 15.
- José Ribas, Cos del Bou, 12.

Las carnicerías tendrán un cartel con los colores azul y blanco, autorizado con el sello de su representante en España, D. Angel Artal.

UNA BOMBA

(Del Diario de Barcelona).

A las siete menos cuarto de la tarde de anteayer, un teniente del cuerpo de seguridad que pasaba por el Llano de la Boquería observó que frente al número 6, y colocado junto al bordillo de la acera, había, al parecer abandonado, un objeto envuelto en un cucurucho de papel grisiento, lo que le llamó la atención. Decidido el teniente á ver lo que contenía, rasgó el papel, percatándose entonces con el consiguiente estupor de que el contenido era, al parecer, nada menos que una máquina infernal. Acto seguido tocó el pito de alarma, y como medida de previsión ordenó que los guardias que acudieron formasen un cordón que impidiera á los transeuntes

acercarse al lugar donde continuaba depositado el supuesto explosivo.

Uno de los agentes de la policía judicial, con muy buen acuerdo, mandó á buscar un colchón y con él fué cubierta la presunta bomba.

A todo esto crecía la alarma y el público se iba aglomerando, contenido á duras penas por los agentes de la autoridad, habiéndose cerrado algunas puertas, y como quiera que la circulación de los tranvías no se había interrumpido y el supuesto explosivo continuaba en medio del arroyo recubierto solamente por el colchón, alguien indicó á las autoridades allí congregadas la conveniencia de que se impidiera la circulación de coches y de que el objeto sospechoso fuese trasladado á un sitio en el que, en caso de producirse la explosión, no sufriesen daño las personas ni los edificios.

Como quiera que las autoridades superiores no se habían presentado aún, ni tampoco el juzgado, había ciertas vacilaciones por lo que atañe al traslado del aparato en cuestión; pero así lo dispuso el coronel-jefe de la policía judicial, Sr. Morera, de acuerdo con un capitán de seguridad, siendo envuelto el hallazgo, que afecta la forma de una cacerola de regular tamaño y de unos tres kilos de peso, cerrada con cuatro tornillos y recubierta exteriormente de yeso ó cemento, con otro colchón y atado convenientemente con una cuerda por un sargento de seguridad quien, en unión de otros guardias, procurando que el aparato no sufriese conmociones ni violencias, lo llevó por las Ramblas hasta el mar.

En este momento se presentó el Gobernador civil señor duque de Bivona, á quien molestó la tardanza en el traslado y quien ordenó que el envoltorio con su contenido quedase á la orilla del mar en el muelle del carbón.

Por orden gubernativa los agentes de seguridad y de vigilancia y algunas parejas montadas de la guardia civil formaron un extenso cordón que impedía á los curiosos el acceso á aquellas inmediaciones. Al poco rato se presentó el juzgado de guardia y practicó las diligencias legales, mientras el señor duque de Bivona se trasladaba á la Capitanía para conferenciar con el general Martítegui.

Se ignoraba anteayer noche quien dejó el aparato objeto de alarma en el Llano de la Boquería.

En los primeros momentos fueron detenidos un sujeto, que resultó ser un camarero de un buque mercante que se prestó voluntariamente á conducirle el solo, al punto que se creyera conveniente; pero fué puesto pronto en libertad, recibiendo, además, una gratificación del señor Gobernador civil al enterarse éste de su acto de abnegación; y otro individuo que alguien tomó por un beodo y que en los primeros instantes logró coger la supuesta máquina infernal y después de zarandearla parecía dispuesto á llevársela. Este individuo fué detenido cuando tenía dicho objeto en las manos y le fué arrebatado por el capitán del cuerpo de seguridad D. Valentín Callejo, y sujetado por los guardias de la tercera compañía números 237, Ferrando Navarro Barrio, y 214, Carlos Gimenez Rodríguez, fué conducido por los mismo á la delegación de la cuarta compañía y de esta al gobierno civil, quedando el individuo citado á disposición del Juzgado del Instituto.

A las nueve y media fué transportado el aparato al Campo de la Bota por disposición de las autoridades civil y militar, en un furgon del cuerpo de artillería, habiendo presenciado la operación el general Sr. Salazar y algunos jefes y oficiales.

Parece que un individuo ha declarado ante la autoridad judicial que vió al sujeto que depositó el supuesto explosivo.

A las dos y cuarto de la mañana no se tenía noticia en el Gobierno civil de que hubiese estallado el aparato.

Era una bomba.—Lo que contenía

Tiene la forma de una cazuela y es de hierro colado, de dos centímetros de espesor.

Estaba cerrada con una gruesa tapa del mismo metal, perfectamente atornillada.

Contenía kilo y medio de pólvora, 19 cápsulas de revólver, cinco cartuchos Mauser y un tubito de cristal, lleno de ácido sulfúrico y cerrado con algodón en rama.

La infernal máquina estaba blanqueada con yeso, indudablemente para disimular su peligrosa condición.

Si al ser recogida del suelo la bomba se hubiera invertido su posición, habría explotado con indecible fuerza.

Por lo tanto, la precaución que se tuvo, por orden del señor gobernador civil, de no cambiar la posición del explosivo, dió el resultado de que no explotara.

La explosión pudo haberse producido del siguiente modo:

El ácido sulfúrico es una substancia algo espesa, y necesitaba, por tanto, algún tiempo para impregnar el tapón de algodón en rama que cerraba el mencionado tubo. Cambiada la posición de la bomba, hubiera el ácido sulfúrico traspasado el algodón.

En cuanto una pequeñísima gota de dicha substancia hubiera caído en la expresada materia explosiva, hubiérase ésta inflamado, destruyendo la bomba violentamente y disparando en todas direcciones las 19 balas de revólver y las de fusil mauser que componían la carga.

Vea ahora el lector si la máquina infernal podía producir una catástrofe mucho mayor que las ocurridas hasta aquí por explosiones de bombas, considerán-

do también que el recipiente de la mencionada carga, tenía dos centímetros de espesor y se hubiera deshecho en mil pedazos que hubieran sido otros tantos proyectiles.

Ha sido, pues, providencial que no haya ocurrido una catástrofe y que no se halle otra vez Barcelona de luto.

En el café Suizo fué detenido ayer tarde un anarquista, cuyas señas coinciden con las que se dan del que colocó la bomba.

Inmediatamente ingresó en la cárcel.

SECCION AMENA

FULLETAS SEGARRENCAS

II

Mes no... De una de aquellas casas senyorial que'ls nostres pares encara han vist y que totes juntes cercolades de murallae formaban lo grandíós pati del conven... De una d'aquelles cases que presentaba un escut de noblesa damunt de le llinda de le portallada va sortir unareligiosa ab una creu al coll.

Com de la neu immaculada n'es blanch lo seu vestit, blanch n'es també l' mantell rossech, dessote del vel negre de les professes que li cobreix lo cap y li baixa graciosament á las espallas, se pot ben descubrir á la claror de la llum sa hermosa y nobilíssima promesa y quelcom extraordinari passa en la seva ànima que li fa espurnejar sos ulls y derramar abundosas llàgrimas.

Ahot se dirigeix... Allá, al bell mitj de totes les estancias que formen lo convent si aixecant los claustres los bells claustres en alguns indrets prehuada mostra del mes bell estil d'arquitectura gòtica que tenim á Catalunya; claustres embaumats ab les perfums de les flors y de'ls flayrosos cincenons que tapiquen lo centre del pati claustral; claustres hont s'hi barregen tots los días del any los reptels del rossinyo; ab les oracions de les monjes, la garba daurada dels raigs de sol ab les cotoneras y aromosas miguladas del encens.

Aquets claustres tan hermosos notats per la monja de la creu al coll tenian encara més hermosura y un interés mes prehuat, estaban embellits per catorze creus com catorze son las estacions del Via Crucis y etia aquesta nit com en les nits pasadas las segueix d'una á una sota'l pes de la creu ara resant ara plorant y l'angel que fa de centinella damunt le pedre mes alta del cimbori de l'Iglesia recull aquets prechs y aquestes llàgrimas pera emportárselas al cel y Jesucrist devalla de la gloria pera gaudir de la decia de ses delicias manifestar l'amor als quins l'estiman.

Prega la monja devant la tercera estació y al obrir los ulls després d'un ratel de reculliment veu á Jesús sota l'pes feixugosíssim de la Creu... Veu á Jesús que se mira ab uns de súplica com demanant que l'ajudi a alzar y... etia li ta de Gimbori y plora ab mes condol que las fillas de Jerusalem y acabada la catorcena de les estacions deix le creu en un angle del claustro y reste blanca serene, abrasada ab la creu de son Amor il·luminada per le lluna que li perleje les llàgrimas que cahuen de sos ulls, mes en mitg del gran dolor que 'l apesava sen la veu de Jesucrist que li diu de baix en baix com se parlan sempre'ls bons amichs «Gracias filla mea, fins demà» y al endemà á la mateix'hora mentres la lluna il·luminaba l'glacis de la vall hont s'aixeca 'l Monestir de Valibona alegel' del cimbori va veurer altra vegada á la sante monja recorrent les estacions del Via-crucis y va pogue escoltar la dolsa y regaladíssima conversa que gosaba Jesús y aquell ànima santa a les altes horas de la nit en mitg dels solitaris claustres del Monestir de Valibona.

Cuarant'anys després lo día 29 de juny de 1760, se veyá desde la rexa partionera entre crehues y'l Chor de la Iglesia del Monestir de Valibona a la tetrica y tremolosa llum de quatre hachas y voltat de les religioses que resaban a mitja veu los salms de difunts lo cadavre de una monja. Res de por s'experimentava al contemplarla semblava talment que dormís ab les giles lleugerament rosadas le mitja rialle a flor dels llabis sobre'l front una corona de roses blanques y's rosaris entortolligats entre ses mans sols en los ulls se coneixia que havia plorat molt. Dichoses llàgrimes Deu les haurá recompensadas abundantament puig varen ser derramades tots los días per espai de llarchs anys a la consideració dels petiments y de la mort de nostre senyor Jesucrist.

Si a la viste de aquell cadavre algú s'hagues acostat fins a la reixa per preguntar lo nom de aquella sa ger-

mane difunte l'aurian dit lo que encara vos dihent avuy tresmetensho les unas a les altres. «Era la gran devota de la passió de Jesucrist, la nostre Sante Mare Priora la filla de una de les mes nobles casas de Montblanch, la santa y exemplaríssima donya Gerònima de Castellví».

RAMÓN BERGADÀ, PBRE.

EXTRANJERO

Atenas.—En la Cámara de los diputados, en vista de que la oposición y los militares hacian obstrucción para impedir que se votara la ley que excluye de la Cámara a los militares, M. Theotokis ha pedido que se levantara la sesión.

Se asegura que M. Theotokis pedirá al Regente la disolución de la Cámara de los diputados, atendida la imposibilidad de gobernar con ella, y que en el caso de una negativa presentará la dimisión.

—San Petersburgo.—El *Novosti* dice que el viernes se realizaron en Varsovia 1.450 detenciones políticas, siendo la mayoría de los detenidos israelitas.

Continúa realizándose gran número de detenciones políticas en todas las provincias, muchos funcionarios son despedidos por motivos políticos, las deportaciones son muy frecuentes, gran número de periódicos liberales han sido confiscados ó suprimidos y las cárceles están llenas de presos que, á causa del maltrato á que están sometidos, sufren diversas enfermedades.

—París.—En la sesión del Senado, M. Dubost, que la presidia, ha leído una carta de M. Fallières dimitiendo el cargo de presidente de la Cámara.

La elección del nuevo presidente del Senado ha sido fijada para el viernes.

—Londres.—Los liberales no presentarán ningún candidato contra M. Balfour en el distrito por donde M. Gibbs se ha retirado en su favor, pero se presenta en él un candidato independiente. A pesar de ello se considera segura la elección de M. Balfour.

—París.—Los periodistas franceses que acompañaron al presidente de la república M. Loubet en su viaje á España y Portugal, deseados de demostrar su gratitud á sus colegas de Madrid y Lisboa por la calurosa y cordial acogida que les dispensaron, han escogido en la fábrica de Sévres algunas estatuillas que figuran entre los más notables productos de dicha fabrica y las cuales serán remitidas esta semana á Madrid y Lisboa.

—Londres.—Hoy se ha inaugurado la legislatura, siendo reeligido presidente de la Cámara de los diputados M. Lowther.

En una Nota comunicada á los periódicos se dice que en los centros diplomáticos de Londres y Pekin no se abrigan grandes temores acerca de una sublevación general en China y que respecto de la disminución de las tropas extranjeras en el Celeste Imperio, no se trata de las pertenecientes á las legaciones, sino de otros contingentes extranjeros que hay en actualidad en China.

OFICIAL

Extracto del *Boletín oficial* del día 14: Gobierno de la provincia. Orden público.—Circular prohibiendo toda clase de caza desde el 15 del corriente hasta igual día del próximo septiembre.

Anuncios oficiales. Delegación de Hacienda de esta provincia.—Sección facultativa de Montes. Circular previniendo á los alcaldes de los pueblos dueños de montes á cargo del ministerio de Hacienda que por todo este mes de febrero remitan al ingeniero jefe de la 6.ª región (residente en Lérida) nota detallada de los disfrutes que en cada monte necesitan utilizar durante el año forestal 1906 á 1907.

Tesorería de Hacienda de esta provincia.—Relación de alcaldes declarados incurso en el apremio de único grado.

Alcaldías.—Son varias las que anuncian los mayores contribuyentes.

Movimiento de población del día de ayer.

NACIDOS.—Benigno Bertran Pellicé. María de los Dolores Rovira Feliu. María Subirats Llorca.

FALLECIDOS.—María Ferré Borrás, 25 años, 11, (19 años).

MATRIMONIOS.—Juan Montañés Pérez con Juana Jarque Conesa.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer De Santa Pola en 18 ds. bergantín «Frasquito», de 222 ts., c. Fontanells, con efectos.

De Alicante en 13 ds. pol. gol. «Pepito», de 93 ts., c. Creu, con efectos, lo despacha D. M. Rodríguez.

Despuchadas

Ninguna.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 14
 4 por 100 interior contado..... 79'75
 4 por 100 ídem fin de mes..... 79'77
 4 por 100 ídem fin próximo.....

4 por 100 amortizable	99'95
de Banco España	416'00
Tabacalera	375'50
Cambios de París	30'70
11 em de Londres	30'36
Cambios de Barcelona, día 14	
CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres a 90 días fecha	29'65
Id. a 3 días vista	30'36
Id. cheque	30'70
París a 8 días vista	30'70
Id. cheque	30'70
EFECTOS PUBLICOS	
4 por 100 interior contado	00'00
Id. fin mes	79'80
5 por 100 amortizable contado	79'825
Id. fin mes	79'825
Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100	000'00
Id. 5 por 100	101'15
Id. 4 por 100	000'00
Obligaciones Contado	
Ferrocarril Norte Se.ovia 5 p. 100	103'50
Almansa	103'50
S. Juan Abadesas	77'00
T. B. y F. 2 1/4 por 100	56'85
Id. 4 1/2 por 100	102'25
M. B. R. R. 2 1/4 por 100	55'25
Almansa no adhe. 3	55'50
Id. adhe. 3	73'25
Orense 183-82	52'00
Id. prioridad 3 por 100	104'00
Cáceres y O. España 5 id	104'00
Compañía Trasatlántica 4 por 100	99'
Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100	99'
Barcelona de Electricidad	104'50
Id. 5 por 100	105'
ACCIONES FIN MES	
Banco Hispano Colonial	27'00
Banco Préstamos y Descuentos	49'30
Cataluña General Crédito	84'90
Crédito Mercantil	85'00
Ferrocarril Medina, Z. y Orense a Vigo	27'00
Norte de España	49'30
Alicante	84'90

des que encontraba para cambiar unas libras esterlinas, lo que le ponía en grave apuro, ofreciéndole el cardenal 500 pesetas, de las cuales tomó, con grandes protestas, sólo 250. Después desapareció y no se le ha vuelto a ver, hasta que ha aparecido en Valencia.

Régimen comercial
En breve aparecerá en la *Gaceta* un decreto prorrogando hasta 1.º de junio el vigente régimen comercial con diversos países extranjeros.

Nuestro ministro en Berna ha cambiado las notas con el Gobierno suizo relativas al nuevo régimen con España, aprobadas ya por el Consejo federal.

Cuando este decreto se publique y empiece a regir la prórroga, se aplicará la cláusula de nación más favorecida á todos los países que entablen negociaciones para llegar á un nuevo régimen, excepto á Italia.

Acerca de este punto, se cree que podrá llegarse á un arreglo con el Gobierno de Víctor Manuel, pues las impresiones cambiadas entre nuestro Gobierno y el representante italiano son optimistas.

Firma regia
Hoy han despachado con el rey los ministros de Guerra y Marina, poniendo á la firma los decretos siguientes:

Declarando de categoría de vicealmirante el mando de la capitania general del Ferrol.

Nombrando comandante de ingenieros de Ceuta al coronel D. Fernando Recacho.

Otros varios nombramientos sin interés.

El proyecto de jurisdicciones
El diputado catalanista Sr. Albó ha pedido al Sr. Canalejas que le reserve un turno en el debate sobre el proyecto de jurisdicciones.

Es el primer diputado que ha solicitado intervenir en esta discusión.

Gasset á Andalucía
El tren que condujo á Sevilla al ministro de Fomento y á sus acompañantes, tardó diez horas y diez minutos en recorrer el trayecto desde Madrid á la capital andaluza.

La velocidad media fué á razón de 90 kilómetros por hora. Ha batido el *record* de los ferrocarriles españoles.

La Compañía ferroviaria establecerá trenes de esta clase, sin suprimir el expreso.

Gasset ha cambiado impresiones con las personalidades más salientes de Sevilla, sobre el objeto de su viaje. En breve se emprenderán algunas obras de mucha urgencia, que darán ocupación á bastantes obreros.

SENADO
El marqués de Camps pide que la protección á la agricultura sea mayor cuanto más crecido sea el valor de la mano de obra.

Dice que esta protección debe ser por igual para que no constituya monopolio.

Entre otros productos para los que pide protección en los aranceles está el de la avellana, que dice el orador constituye en la provincia de Tarragona el principal producto.

Añade que debe ser incluido en los beneficios para que no ocurra como hasta ahora que ha ido mezclado dicho producto con el de otro país como Turquía por ejemplo.

Pide derechos protectores bastante elevados para el ganado y aboga por las admisiones temporales y el establecimiento de zonas neutras.

Termina diciendo que no se conceda á ninguna nación la tarifa segunda del arancel sin dar previamente de ello cuenta á las Cortes.

El Sr. Ferrer-Vidal le contesta en nombre de la comisión.

CONGRESO
A las 3'10 se abre la sesión presidiendo el Sr. Canalejas.

Aprobada el acta de la sesión de ayer se lee una proposición de ley presentada por el Sr. Miranda que es tomada en consideración.

El Sr. Soler y March pregunta al Gobierno que noticias tiene de la bomba que se encontró ayer tarde á última hora en Barcelona.

El ministro de la Gobernación dice que se trata de una broma y que el detenido por dicho suceso ha sido puesto en libertad.

El Sr. Soler y March se lamenta de la alarma constante en que se vive en Barcelona, y llama la atención del Gobierno sobre el hecho de que en Madrid, población de más número de habitantes que Barcelona, no ocurren atentados como en la capital de Cataluña. Lo atribuye á que en esta corte la policía está mejor organizada que en dicha capital.

GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES

curan con seguridad la **INCONTINENCIA NOCTURNA DE LA ORINA**

Depósito en Tarragona: **Farmacia G. Soler Apodaca, 27**

Véndese en la farmacia del autor, **Joaquín Miralles, Manresa.** - En Barcelona **Farmacia G. Soler Apodaca, 27**

en la farmacia de **D. Mariano Miralles, Paseo de San Juan, 201.**

Se queja de la libertad de que goza la prensa anarquista y socialista que tanto hacen por la pervisión de las ideas. Pide que se persiga eficazmente á dicha clase de periódicos.

El ministro de la Gobernación dice que de las palabras del Sr. Soler y March, se deduce un voto en favor de que continúe la suspensión de garantías en Barcelona.

Explica lo ocurrido por un exceso de celo de la policía, que en todas partes ve bombas y anarquistas.

Dice que en Barcelona ocurren estas cosas porque existe allí mucha población flotante y se halla dicha capital cerca de la frontera.

Lee un telegrama del gobernador de Barcelona en que dice se trata de una cacerola pesada, llena de herramientas.

El Sr. Soler y March rectifica, diciendo que se excite el celo de la policía para que logre, si quiera sea una vez descubrir á los fabricantes de bombas.

El ministro de la Gobernación dice que ninguna policía del mundo puede descubrir estas fábricas, pues no funcionan á la vista de la gente.

Afirma que el Gobierno encargará especial cuidado en la persecución de los anarquistas.

Se lee una proposición del señor González Besada, que es tomada en consideración.

El ministro de Instrucción pública contesta á preguntas que en anteriores sesiones le dirigieron algunos diputados.

El Sr. Manzano da las gracias al ministro por sus ofrecimientos para la conservación de la Alhambra de Granada y del palacio de Carlos V.

Rectifican ambos oradores.

El marqués de Portago se duele de que el Gobierno no se comprometa á pagar más que el 50 por 100 de las obras de los Centros docentes, siendo tanto más sensible esto, cuanto está la cartera de Instrucción en poder de un hombre de la valía del Santamaría de Paredes.

Excita al ministro á que visite á Granada.

El ministro de Instrucción pública dice que lo pide el marqués de Portago para las obras del Instituto de Granada, es una renovación del contrato, pues se trata de aumentar la subvención del Estado de un 50 á un 75 por 100.

Hace protestas del interés que tiene por este asunto.

El marqués de Portago rectifica diciendo que el Estado pague á la Diputación de Granada 70.000 pesetas que le debe.

El Sr. Silvela explana su interpección sobre los sucesos ocurridos en Arroyo de San Serván (Badajoz).

Relata los hechos y lamenta la negligencia de las autoridades.

El ministro de la Gobernación defiende á aquellas autoridades y afirma que los grupos que protestaron de la constitución del Ayuntamiento de Arroyo intentaron ejercer coacción.

Termina diciendo que la guardia civil cumplió con su deber al rechazar la agresión.

El Sr. Lope interviene en la discusión, ocupándose del acuerdo de la Diputación de Badajoz sobre incapacidad de los concejales de Arroyo. Varios diputados formulan preguntas de escaso interés.

EMULSIÓN NADAL

ÚNICA con 80 por 100, hipofosfitos, glicerina. La mejor. Reconstituyente, tónico-nutritivo. Niños, viejos, convalecencia, embarazo, lactancia; tos, isis, escrofulas, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores, nervios. Anemia cerebral, enfermedades medulares; acelera digestión, detiene caudal orgánica. Cumple indicaciones hipofosfitos. Preparación esmerada, productos escogidos. — **Medalla de plata.** Farmacias y Droguerías.

JARABE HIPOFOSFITOS NADAL, con **Neurostina**. Tónico, reconstituyente, estimulante. **Hipofosfitos de cal, estronina, hierro, manganoso, quinina, sosa, cistina**, tónico amargo y neurostina (fósforo orgánico). Anemia cerebral, enfermedades medulares; acelera digestión, detiene caudal orgánica. Cumple indicaciones hipofosfitos. Preparación esmerada, productos escogidos. — **Medalla de plata.** Farmacias y Droguerías.

TUPINAMBA

Exquisitos chocolates y café líquido

DE LA CASA **TUPINAMBA**

AROMA CONCENTRADO con REAL PERFECCION

AZUCAR FINO DE CLASE SUPERIOR A BUENOS PRECIOS

Único representante en Tarragona y su comarca

D. JUAN ROSET SABATÉ.—PANADELLA

Calle de la Unión, núm. 19.—TARRAGONA

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 14

Longitud en tiempo O Horas, 5 Mins. 1'8 Segs. E. Gr. ovich.—Latitud 44°, 7'11" N.—Altitud 95 Metros

HORAS de observación	BARÓMETRO 4'0" nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTIGRADOS			VIENTOS	
		Normal	MÁXIMA Sol Sombra	MÍNIMA Belle. Sombra	Oscilac.	Dirección N.O. O.
9 mañana	758.40 Milims.	9'83	15.00	4.50	4.00	2.80
3 tarde	757.22 Milims.	12.60	13.50	4.50	4.00	2.80

HORAS de observación	ESTADO del cielo	CANTIDAD	NUBES Clase	PSICROM. humedad relativa.	AGUA evda. en 24 horas	LLOVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
mañana	Despejado	0'0		62			
tarde	Id	0'0		54	3'60		

Bolsin
En el corro se cotizó esta tarde:
Interior fin mes, 79'77.
Fin próximo, 00'00.
Francos, 20'70.
Libras, 30'36.
Empréstito nuevo, 100'00.

EXTRANJERO

En la Cámara austriaca
Telegrafían de Viena que en el Reichtag ha habido un escándalo formidable á causa de haber proferido el barón de Stember frases durísimas contra el emperador.

La negativa del presidente de la Cámara á admitir una enmienda á la orden del día del grupo nacionalista, provocó otro tumulto, calificándole con frases injuriosas.

Uno de los diputados, encarándose con el presidente, le dijo: Sois un célebre menesteroso.

Visita
Paris.—Mr. Rouvier ha visitado al embajador alemán príncipe de Radolin.

Se concede importancia á esta entrevista, relacionándola con la conferencia de Algeciras.

Asegúrase que el príncipe Radolin ha manifestado que está quejoso de la campaña que la prensa francesa está haciendo actualmente.

Campaña de amor propio
Paris.—Algunos periódicos, entre ellos *L'Humanité*, en un artículo que firma M. Jaures, dicen que la cuestión de la policía no es más que un conflicto aparente en el que juega principal papel el amor propio de Francia y de Alemania. Dice que las potencias han de hacer que este estado cese.

Bolsin de Paris
Exterior español, 93'62.
Acciones Norte, 194'00.
Alicante, 334'00.
Renta francesa 3 por 100, 99'40.
Plata fina, 110'00.

ÚLTIMA HORA

Varias
15, 0'38 m.

El Sr. Moret ha declarado que le interesa la aprobación del proyecto de jurisdicciones para presentar la confianza, pues manifiesta que le es imposible contener por más tiempo á varios ministros que desean marcharse.

—Los turnos en el asunto de las jurisdicciones los consumirán los señores Albó, Bugallá y Corominas. Por alusiones hablarán Salmerón, Azcárate y Alvarez.

—Se ha firmado una R. O. desautorizando á la compañía del Norte para establecer una tarifa especial de precios para almacenaje.

MENCHETA.

Tip. de F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.

CLINICA DENTAL

DE **D. Fulgencio Agustí Aléu**

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones **sin dolor**.
Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.
Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

SE VENDE

una finca de recreo á diez minutos de esta capital, con casa, jardín, viña, algarrobos y árboles frutales.
Dará razón Pablo Claravalls, criadero, frente á la Plaza de toros.—Tarragona.

IMPORTANTISIMO



A los Herniados

(TRENCA TS)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trenccats) al creer que cualquier bragero es suficiente para contener y hasta curar las hernias siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.

En mi larga práctica he tenido ocasión de ver muchas veces que el dinero empleado en un buen bragero ha resultado inútil y perjudicial tanto por no estar su forma ó construcción apropiada á la índole de la hernia, como por no ir su aplicación acompañada por una persona perita.

Muchos son los que venden brageros, muy pocos los que saben colocarlos y rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

José Pujol, Cirujano especialista en la curación de las hernias (trenccats) con veinte años de práctica en la casa Clau-selles de Barcelona y su establecimiento en Reus.

Gran surtido de brageros lo más práctico y moderno para la curación ó contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre.
«LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Optica, único en su clase en la provincia.

Monterols, 16.—Reus

Visitará en esta capital todos los viernes, de 9 á 12, en la calle Conde de Rius, 13, entresuelo, 1.º

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO
Defensor de los intereses morales y materiales del país
Independiente de todo partido

Religión, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche
CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas
Resto de España, id..... 4'50 "

Se publica en TARRAGONA, todos los días, excepto los lunes

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION
DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotograbados de autotipia y
de raya para todos los objetos

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulcetes, batandranes, mantos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.
Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa "Trinchet" de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona. - Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

PASTILLAS SERRA.

son las mejores para curar la TOS

A DOS REALES CASA

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Cominación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 29 de Cádiz, el vapor

MANUEL CALVO

directamente para New-York, Habana, y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.
También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de febrero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONTSEBET

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao

Linea de Filipinas

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. LOPEZ LOPEZ

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Linea de Fernando Poo

El día 25 de enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 21 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Orléans.

“LA ACTIVIDAD,”

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.—Pamplona

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas;
Primas y reservas: Más de 10.000.000 de pesetas.
Importantes edificios propios en Pamplona y Zaragoza

Garantía total: Mas de 21.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Mas de 55.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Mas de 51.000.

Suscriptores en esta Capital y Provincia: Mas de 1200.

Cuotas terminadas y satisfechas: Mas de 900.

Último aumento anual de Reservas: 140.000 pesetas.

Utilización de sus acciones: 310 0/0.

Seguro infantil; (especialidad de esta Compañía), recomendado a los padres de familia por los Rdnos. Preiados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos; terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y renta vitalicia propio para proporcionarse los jóvenes, con un módico aporte semanal (desde una peseta) una tranquila vejez;

Seguro a plazo fijo: desde uno a dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un centimo diario, utilísimo a todos en general;

Seguro de renta vitalicia inmediata; conveniente a las personas sin heredero, que les interesen;

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital a interes: 0 0/0 anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se ve privado por algun tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin qui en continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad ó que paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunión, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho a préstamos y a otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de París, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos tarjitas y detalles a quien los solicita y se suscribe ó quien lo desca en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreré Gener.—Caballeros 10.

GRANDES REBAJAS

GRAMOPHONE



MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catálogos gratis a quien los pida

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tíña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.*
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.
El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?
Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE
25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El creditadísimo Céfiro de Oriente Lillo se vende en Tarragona en la Farmacia Parísien, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antonio Sans, Droguería.
Depósito principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.